

MADRID, 24 HORAS

El largo y cálido fin de semana

Madrid. («La Vanguardia».) — «Los colegios se abrieron: los niños no fueron». Por lo menos, la mayoría de los niños, que se mantuvieron fieles al pareado, que impera en la mayoría de los actos públicos, y, sobre todo, al fin de semana, que impera en la mayoría de la vida española. Todavía. Pese a la inminente puesta en marcha de las medidas para la reducción de velocidad de los vehículos, los madrileños se lanzaron durante cuatro días, cuatro, a la orgía del acelerador pisado a fondo. Hubo mucho fútbol, y no siempre optimista. Pero, naturalmente, de noche, con la iluminación encendida y un olímpico desdén hacia los kilovatios. No sé si para aplicar las medidas económicas será necesario un número tal de ejecutores, que aun resulte más caro. La anemia económica se ha notado poco este fin de semana. Había pleno, hasta para oír misa en San Juan de los Reyes. Las Pilares no han visto disminuir el valor de los obsequios el día de su santo, ni tampoco la suculencia de sus comidas para celebrarlo. Quizá, como alguien escribe, éste haya sido el fin de semana del adiós, pero este adiós se ha dicho, si es que se ha dicho, con cientos de focos sobre el balón, y miles de automóviles en las lejanías.

Las calorías de este fin de semana, un tanto nostálgico, pero confortablemente desarrollado, han sido políticas. Resulta asombroso cómo la política se adueña cada vez más de la vida española. Incluso las revistas nos anuncian «crucigramas políticos» y pronto tendremos impresos —por que en la práctica los tenemos ya— «menús políticos», sustitutos del un tanto desprestigado «menú turístico». En Madrid se celebró el XXVII Congreso del Partido Socialista —histórico, ¿eh?— y el señor Murillo, su recién elegido secretario, ha manifestado la esperanza de que su partido sea elegido el próximo viernes.

«Mientras haya humor, habrá esperanza», parece haber sido el lema de este fin de semana. El dramatismo y la urgencia de la situación española estaban en el fondo de todos, pero parecía haberse llegado a la conjura de no hablar de ello. Si se bebía más vino que güisqui es porque el vino está de moda, pero no se miraba el precio de la etiqueta que es, decididamente, inflacionario. La gamba y la cigala continuaron siendo cortejados, estos días, lo que es todo un síntoma. Además, para colmo, no hubo Bolsa. Las gentes llegaron a la conclusión de que la felicidad se llama olvido.

Solamente el eco del viaje de los Reyes de España puso un acento de autenticidad y emoción en estos días que yo creo muy poco auténticos. La monarquía se instalaba sobre las ansias de los españoles, y la palabra hispanidad volvía a pronunciarse con antiguas resonancias. Yo pensaba que el nombre de Ramiro de Maeztu no presidía esta gran unión de los pueblos. Pero que la encina continuaba, viva, erguida y amplia, bajo la yedra. — Manuel POMBO ANGULO.

CONFERENCIA DE PRENSA DEL GOBERNADOR CIVIL

Control de calidad para productos de la cesta de la compra

El gobernador civil de Madrid, don Juan José Rosón, celebró ayer un almuerzo de trabajo con los periodistas con objeto de recabar su apoyo para el establecimiento de un servicio coordinado de orientación al consumidor.

El señor Rosón ha manifestado que, por primera vez, se encuentra en estudio un control de calidad de los productos de la cesta de la compra, destacando por su importancia los sectores referidos a la leche, carne, pescado, frutas y verduras.

El gobernador indicó que su objetivo fundamental, durante el tiempo que permanezca al frente del Gobierno Civil, será el de defender el interés general por encima del particular, con el apoyo y la colaboración de aquellos grupos y de aquellos medios que se propongan fines similares.

El señor Rosón lamentó que hasta el momento las aportaciones ofrecidas por las asociaciones de consumidores, y por las asociaciones de vecinos, no hayan resultado tan productivas como cabía esperar, por falta de un estudio detallado y real de los problemas que aquejan al consumidor.

El gobernador, que se brindó a la celebración de reuniones mensuales con la prensa, afirmó que estaba tratando de mejorar las estructuras comerciales. Para ello deseaba crear un estado de opinión favorable a la revisión de aquellos sectores en los que impera un carácter demasiado personalista, sin que pretenda, por otra parte, inmiscuirse en la libertad de los procesos comerciales.

Entre sus afirmaciones destacan su intención de terminar con los abusos, a partir de cero, y de no presentar la dimisión que le exige la Federación de Asociaciones de Vecinos. En este sentido, el señor Rosón dijo que debía rendir cuentas a su Gobierno, y no a la Federación, al menos mientras no sea el representante de la Federación y sí del Gobierno. «Estoy personalmente satisfecho de mi gestión —afirmó— creo que hemos acertado en cosas importantes que favorecen al bien común.» — Europa Press.

«Boicot» a la compra en la villa

Convocado por asociaciones de vecinos y amas de casa

Madrid, 13. («La Vanguardia».) — Mientras fuentes del Gobierno Civil manifestaban hoy en Madrid que se incrementaría la vigilancia en los principales puntos de venta madrileños, presidentes de varias asociaciones de vecinos, consultadas por un redactor manifestaban que el «boicot a la compra» anunciado para mañana, seguiría adelante.

El Gobierno Civil «dejará caer todo el peso de la ley sobre los piquetes que pudieran entrar en los mercados y en otros establecimientos de alimentación». A este respecto, las asociaciones de vecinos han manifestado su intención de que este «boicot» sea totalmente voluntario, e incluso opinan que tendrá mayor acogida en los barrios periféricos que en las zonas céntricas de la capital.

Según noticias, no confirmadas todavía, dos jóvenes fueron detenidos esta mañana, en el barrio de Villaverde, por distribuir propaganda incitando al «boicot». En la propaganda distribuida que, incluso, algunos propietarios de comercios de alimentación del extrarradio reparten en sus establecimientos, se hace una llamada a las asociaciones de vecinos, a las amas de casa y a los comerciantes para que mañana no acudan a comprar a ningún mercado ni tienda de alimentación. El motivo de este boicot —según las octavillas distribuidas— es el protestar por el «falso» abaratamiento del pan, y por el encarecimiento de los alimentos básicos. La llamada al «boicot» va firmada por la «Federación Provincial de Asociaciones de Vecinos», la «Coordinadora Provincial de Amas de Casa», la «Asociación Castellana de Amas de Casa y Consumidores», y diversas Asociaciones particulares de amas de casa de distintos barrios de Madrid.

Uno de los principales motivos que han dado lugar a esta llamada al «boicot a la compra» tiene su raíz en el precio del pan. A pesar de las medidas decretadas por el Gobierno Civil para conseguir el abaratamiento del producto, las asociaciones de vecinos se muestran disconformes con las medidas ya que «seguimos comprando el mismo número de barras de pan, pagándolo más caro, con el único beneficio de que nos sobren algunos gramos de más en las casas».

Asimismo manifiestan: «con estas medidas se ha pretendido acallar nuestras quejas, sin que hayamos obtenido nada positivo. ¿Por qué no han adoptado la medida más sencilla —puesta que reconocen que el pan se puede vender más barato— de bajar el precio de las barras y no incrementar su peso?».

EL FORPPA PROPONE INTERVENIR LOS CITRICOS

Madrid, 13. — El FORPPA ha elevado al Gobierno una propuesta para intervenir en el sector de los cítricos, cuyos objetivos finales se concretan en la búsqueda de un precio mínimo de compra al agricultor, por medio de la retirada a precio mínimo de la fruta menos comercial y de menor calidad, lo que mejorará el nivel de calidad de la fruta a comercializar, tanto en el interior como en el exterior, repercutiendo favorablemente en los precios obtenidos por el agricultor, según señalan a la agencia Logos en fuentes allegadas al citado fondo regulador.

Se pretende igualmente —señalan las citadas fuentes— potenciar el desarrollo de la industria de derivados cítricos, tanto de gajos como de zumos, cuya exportación es una importante fuente de divisas para el país.

Según las citadas fuentes, queda pendiente de fijación por el Gobierno los volúmenes y la cuantía de la intervención, caso de que se lleve a efecto. Este acuerdo que se desprende de reciente reunión del comité ejecutivo del FORPPA fue tomado después de considerar las perspectivas de cosecha en la campaña 1976-77, apreciándose un ligero aumento de los volúmenes de producción de variedades tempranas, «satsumas» y otras, frente a una menor cosecha de naranja «navel».

CUATRO KILOS DE TRIGO POR UNO DE PAN

Más de cien labradores, representantes de las 41 Hermandades Sindicales de Labradores y Ganaderos de la comarca de Aranda de Duero (Burgos) han mostrado su indignación por tener que entregar cuatro kilos de trigo para comprar un kilo de pan, de acuerdo con las tarifas establecidas. Se ratificó el criterio de continuar sin hacer entregas de trigo en tanto no se consiga una revalorización del precio, informa Europa Press.

MERIDIANO POLITICO

Mañana, y no hoy como estaba previsto, se reunirá el Comité Ejecutivo de Coordinación Democrática

Luis Poveda, del Grupo Independiente, sustituirá a Antonio García Trevijano

Mañana viernes, y no hoy como se había informado en un principio, se reunirá la comisión ejecutiva de Coordinación Democrática con la asistencia de representantes de todos los partidos miembros de este organismo, incluso del Partido Socialista Popular (P.S.P.), Partido Socialista Obrero Español (P.S.O.E.) e Izquierda Democrática, informa «Europa Press».

Como se recordará estos tres partidos no habían asistido a las últimas reuniones del ejecutivo de Coordinación en señal de protesta por unas declaraciones de don Antonio García Trevijano, del grupo independiente.

A la reunión del viernes, en la que se tratará acerca del documento elaborado en Valencia por la comisión de enlace de organismos de la oposición, no acudirán en representación del grupo independiente el señor García Trevijano, que será sustituido por don Luis Poveda, por lo que se cuenta con la asistencia de representantes de los tres partidos citados. Este cambio de fechas se ha conocido a primeras horas de la tarde de hoy, y de él se ha informado a todos los partidos que forman parte de Coordinación Democrática.

Los integrantes de «Alianza Popular» convocarán una rueda de prensa para explicar sus objetivos

Alianza Popular Regional Valenciana califica de plagio el nombre adoptado por la coalición de los seis ex ministros

Las personalidades integrantes de Alianza Popular convocarán una rueda de prensa esta misma semana para mantener un cambio de impresiones con los periodistas y explicar el alcance de la llamada «gran coalición» de derechas, señala «Logos».

La rueda de prensa no se convocó en el momento de la entrega del manifiesto, porque algunos de los miembros de la Alianza se hallaban o estaban a punto de marchar fuera de Madrid, concretamente don Laureano López Rodó, que se encuentra en Viena, don Federico Silva, que se halla en Kuwait, y el señor Fraga, que está en Tenerife.

A la rueda de prensa asistirán don Manuel Fraga Iribarne (Reforma Democrática), don Cruz Martínez Esteruelas (UDPE), don Gonzalo Fernández de la Mora (UNE), don Enrique Thomas de Carranza (ANEPA), don Federico Silva y don Licinio de la Fuente, entre otros.

En otra parte, según informa nuestro corresponsal en Valencia, Juan Antonio Calabuig, Alianza Popular Regional Valenciana ha calificado de «plagio y asunción de su nombre por el grupo de ex ministros del Régimen que con sus firmas han lanzado un partido nacional con nuestro propio título político».

Por ello, Alianza Popular Regional Valenciana va a impugnar administrativamente —a través de Juan Antonio Ortega y Díaz Ambrona, representante nacional del Partido Popular al que el partido valenciano se considera federado— el «mal uso de nuestro nombre derivado del plagio que denunciamos». Añade la comisión gestora de APRV (cuya ideología está basada «en una concepción cristiana, espiritual y ética de la política, recogiendo además el sentido humanista del europeísmo y la tradición liberal») que «cuando el partido ANEPA hace unos meses, perteneciente a las Asociaciones del Movimiento, anunció que iba a titularse como Alianza Popular, públicamente hicimos presente el uso de un nombre que ya distinguía a este partido, que era públicamente reconocido y que estaba registrado como nombre o marca. Por ello consideramos los representantes de APRV que «siendo ANEPA uno de los constituyentes del nuevo partido Alianza Popular, debió hacer presente nuestra protesta, por cuanto era conocedor de la misma y en la prensa había contestado a nuestra impugnación mucho antes de que surgiera el consorcio de los ex ministros».

La denominación Alianza Popular Regional Valenciana ha sido ampliamente difundida a nivel nacional, y a través de todos los medios de comunicación social desde el 8 de mayo de 1976 en que se publicó el manifiesto y programa inicial hasta el 14 de junio en que se anunció oficialmente la constitución de esta Alianza Popular del País Valenciano. El 17 del pasado mes de septiembre APRV promovió junto a otros partidos de similar ideología y pertenecientes a otras regiones, constituir un partido nacional popular que agrupara a todos los partidos regionales de similar ideología.

Contactos entre grupos falangistas para formar, a largo plazo, un partido nacional sindicalista

Representantes de los grupos falangistas «Círculos 4 de Marzo», «Asociación Juvenil Amanecer» y «Bandera Roja y Negra», de la Coordinadora Nacional Sindicalista, mantienen conversaciones con la Falange hedilista de cara a una acción conjunta según se ha informado a «Europa Press» en fuentes allegadas a uno de estos grupos, que han precisado que dichas conversaciones podrían desembocar, a largo plazo, en la formación de un partido nacional sindicalista.

Estos contactos, según las citadas fuentes informativas, deben interpretarse como que los referidos grupos, que mantenían conversaciones con Frente Nacional Español, actualmente Falange

Española de las J.O.N.S., han decidido apartarse de «la línea reaccionaria» que ha adoptado F.N.E.

Las mismas fuentes manifestaron que no se descarta que los Círculos Doctrinales José Antonio o, al menos, una parte importante de este grupo, se sumen en el futuro a las conversaciones que se mantienen actualmente con lo que la casi totalidad de los componentes de la Coordinadora Nacional Sindicalista participarán en ellas, lo que redundaría en una clarificación del actual efecto de grupos falangistas, quedando por un lado Falange Española de las J.O.N.S. de Fernández Cuesta y por el otro esta nueva alternativa que —añaden las mencionadas fuentes— recogería el auténtico espíritu de Falange.

La Coordinadora Nacional Sindicalista, que se formó tras el I Congreso Nacional Sindicalista, está formada por los siguientes grupos: Círculos Doctrinales José Antonio, de Diego Márquez Horriño; Antiguos Miembros del S.E.U., de David Jato; Círculos 4 de Marzo, de José Luis Arroyo y Julián Blanco; Asociación Juvenil Amanecer; de Enrique Recarte, y Bandera Roja y Negra, de vicente Díez.

NUEVO PRESIDENTE DEL PSOE HISTORICO

JOSE PRAT: NO COLABORAR CON EL COMUNISMO, PERO QUE SE LEGALICE

«La base de equilibrio de una izquierda responsable es el socialismo», ha declarado a «La Voz de Albacete» José Prat, presidente del PSOE histórico, a su llegada a esta capital, donde se le ha rendido un homenaje por un grupo de amigos, informa Cifra.

El político ha declarado que en el congreso celebrado en Madrid, por encima de las deliberaciones, ha destacado el sentido de fidelidad ideológica, tanto en los jóvenes como en los mayores, resaltándose su postura de no colaborar con el Partido Comunista Español aunque no estén contra su legalización.

Respecto a la reunificación del Partido Socialista Obrero Español ha dicho: «No es una cuestión ideológica, sino de táctica; también se puede pensar en una gran confederación socialista. No sé hasta qué punto existe una resuelta voluntad por parte de todos para unirse. Yo pienso que la reunificación del Partido Socialista es importante y necesaria y pienso también que el futuro del socialismo es grande por ser la base de equilibrio de una izquierda responsable.»

PAMPLONA: DETENCION DE UN MIEMBRO DE O.R.T. Y CC. OO.

Madrid, 13. — En la medianoche del martes fue detenido por la policía, en su domicilio de Pamplona, José Miguel Ibarrola, miembro del secretariado de Comisiones Obreras y militante de la Organización Revolucionaria de Trabajadores, según informa un miembro de la propia O.R.T.

Las mismas fuentes señalan que José Miguel Ibarrola defendió en la asamblea general de Comisiones Obreras en Barcelona el que éstas debían impulsar la creación de una gran central sindical unitaria partiendo de las asambleas de fábrica. En la última reunión del secretariado de las CC.OO. presentó, junto con Luis Rodríguez, miembro de las CC.OO. de artes gráficas de Madrid, un documento titulado «Sobre la tarea de Comisiones Obreras en la presente coyuntura», en el que se defiende que éstas impulsen la creación de dicha central sindical. — Europa Press.

San Cugat del Valles
MAGNIFICOS PISOS PARA GENTE CON VISION DE FUTURO

- 3 y 4 Habitaciones
- Atícos duplex
- Calefacción
- Ascensores
- Zona residencial
- Plazas de garaje en propiedad

Visite piso muestra San Martín, 24-30 La Mina, 5-7

Vende Balmes, 243, 3.º Tel. 228 27 96 218 19 58

PANELES AISLANTES
Instale cámaras desmontables con paneles

Información 236 17 00 / 255 05 03 BARCELONA

TV. COLOR
 TELEFUNKEN - PHILIPS - VANGUARD - INTER - DECCA - WERNER - LOEWE - LAVIS - THOMSON - SANYO, ETC.
 DESDE 60.000 PTAS.
 PLAZOS DESDE 2.000 PTAS. MES
 ABONAMOS SU VIEJO TV.
J. PONS LLOBET
 Paseo de Gracia, 48. Tel. 216-03-94